



Tél : +243 858 820 862

### **COMMUNIQUE DE PRESSE DES FDLR N° 002/2023**

#### **COMMUNIQUE DE PRESSE N° 002/2023 DES FDLR A LA SUITE DU COMMUNIQUE CONJOINT RDC-HCR-RWANDA DU 15 MAI 2023 A L'ISSUE DE LA REUNION TRIPARTITE SUR LE RAPATRIEMENT DES REFUGIES CONGOLAIS ET RWANDAIS DANS LEURS PAYS RESPECTIFS.**

Les Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR), depuis leur création le 01 Mai 2000, militent pour la protection des réfugiés rwandais et leur retour en dignité au Rwanda.

Les FDLR saluent positivement la tenue de la réunion tripartite RD CONGO-HCR-RWANDA à Genève et se réjouissent des engagements pris par les parties prenantes tels que :

- Entamer un dialogue constructif afin de créer les conditions favorables au retour durable des populations réfugiées dans leurs pays ;
- Reconnaître le droit au retour et assurer le respect du principe d'un retour volontaire en sécurité et dans la dignité ;
- Relever les défis liés à la sécurité des personnes rapatriées ;
- Continuer d'assurer l'accès à l'asile pour les personnes ayant besoin de protection internationale.

Certes, la mise en exécution honnête de ces engagements par chaque partie prenante pourrait contribuer à la résolution de la problématique des réfugiés dans la Région.

Les FDLR restent toutefois convaincues que la solution au problème rwandais pour résoudre cette problématique doit passer, inévitablement par le dialogue entre les rwandais. Ce dialogue doit être franc, sincère et hautement inclusif en vue de pouvoir mieux débattre sur le problème rwandais et dégager, entre autres, des solutions aux causes qui poussent les rwandais à fuir leur pays.

C'est pour cette raison que les FDLR n'ont jamais cessé de demander au gouvernement du FPR-INKOTANYI d'accepter un tel dialogue et à la Communauté Internationale de faire pression sur ce gouvernement têtu afin de le contraindre à la négociation avec sa vraie opposition dont les FDLR. Malheureusement, force est de constater que l'appel des FDLR n'a pas, jusqu'à présent, été favorablement accueilli par le gouvernement de Kigali et par la Communauté Internationale.

Les FDLR réitèrent, une fois encore et avec insistance, leur appel à la Communauté Internationale, et particulièrement au HCR, pour que les réfugiés rwandais, surtout ceux présents en République Démocratique du Congo, puissent bénéficier de leurs droits fondamentaux en matière de protection, d'encadrement et d'assistance humanitaire.

Les FDLR demeurent profondément reconnaissantes envers le peuple congolais pour son hospitalité légendaire manifestée en accueillant les réfugiés rwandais depuis 1994.

Les FDLR condamnent les agressions répétées du pouvoir de Kigali contre la RDC et regrettent que de paisibles citoyens congolais soient massacrés à cause de leur générosité envers les réfugiés hutu rwandais, par l'armée rwandaise (RDF), et cela sous l'œil complice de la Communauté Internationale.

Les FDLR ne peuvent passer sous silence le calvaire atroce marqué par des massacres de masse et des rapatriements forcés que les réfugiés hutu rwandais ont enduré et continuent à endurer en RDC depuis 30 ans suite aux attaques sauvages de l'armée rwandaise s'arrogeant le nom diabolique de "killing machine". Elles combattront sans relâche la culture de l'impunité qui caractérise leur gouvernement.

Les FDLR souhaitent voir la Communauté Internationale s'acquitter de ses obligations pour la protection des réfugiés rwandais en évitant de jouer le jeu du régime de Kigali.

Il n'est jamais tard pour bien faire.

Les FDLR réaffirment leur implacable engagement d'oeuvrer pour une paix durable au Rwanda et dans la Région des Grands Lacs Africains.

Fait le 18 Mai 2023

CURE-NGOMA

A handwritten signature in black ink, consisting of a series of loops and vertical strokes, enclosed within a horizontal oval shape.

Commissaire à l'information et Porte-parole des FDLR